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转型跨越转型跨越 决胜小康决胜小康

办好惠民实事 打造幸福之城
□本报记者 于晓霞 高 雪

《政府工作报告》中，一件件实事写满幸福承诺，传递着温暖的力量。精准扶贫、城市
交通、教育医疗……这些百姓关心的问题，成为代表委员们热议的话题。一份份建议、提
案，一次次讨论、建言，直指这些群众最为关切的领域，让人们感受到了更多的温情暖意。

核心提示

市人大代表肖庆龄表示，
目前我市机动车保有量超过
240万辆，主城区道路资源日
趋紧张，“堵城”问题逐渐显
现，可利用绕城高速分流市区
通行车辆，缓解城区交通压
力。建议结合我市实际，尽快
出台充分利用绕城高速分流
市区车辆的工作建议，协调解
决降低绕城高速通行费标准
问题，或通过财政补贴的方
法，对南阳籍小型客车通过绕
城北环线两座特大桥的桥隧
收费进行差额统缴，逐步实现
南阳籍小型客车形式绕城高

速公路免收车主通行费，从而
加大车辆通行，有效缓解城区
交通拥堵问题。

市人大代表唐卫国认为，
着力增进人民福祉，办好民生
实事，其中一个方面要解决市
民出行问题，让更多县乡人民
也充分享受快捷、便利交通带
来的好处。为此，镇平县加快
发展公交车建设，开通了4条
低碳环保公交车路线，极大方
便了人们出行。随着乘坐公
交车出行的群众多了，县城三
轮车无序出行的乱象也少见
了，提升了县城形象。唐卫国

建议，把县乡公交这项惠民工
程做好，让百姓乘坐安全、便
捷的公交车。

市政协委员王贵杰建议，
加快新城、引导重要商业及公
用服务网点向新城区转移，缓
解旧城核心商务区的交通压
力；优先发展公共交通，财政
支出应进一步向公共交通倾
斜，降低公共交通的运营成
本，进一步扩大公交车服务范
围，采取可行措施增加出租汽
车的数量并降低出租汽车的
服务价格，吸引更多市民采用
公共交通的方式出行。

公交优先，缓解城区交通拥堵

百年大计，教育为本。“作
为公办教育的有益补充，政府
部门应对民办教育发展给予
更大力度的支持。”市政协委
员王鲜在两会建言，目前的民
办教育在教师培训、晋级，上
级部门组织的各类教研、文体
活动中都没有参与权，各种考
评也将民办教育的教师拒之
门外。政策区别对待，致使我
市民办教育发展举步维艰。

“民办教育要更好发展，需得

到政府更多的支持，要加大政
策、资金和人才培养等多方面
的扶持，让民办教育与公办教
育享有同等待遇。只有这样，
民办、公办教育才能齐头并
进，不断满足人们多样化的教
育需求。

市人大代表贾晓红认为，
近年来，国家对义务教育阶段
和学前教育建设不断加大投
入，使其办学条件得到极大改
善。高中教育，特别是贫困

县，如社旗县的高中教育发展
明显滞后，她建议，应当加大
对国家级贫困县普通高中的
扶持力度。目前，社旗县初三
在校生为 6577人，现有普通
高中无法满足学生就学需求，
急 需 新 建 一 所 容 纳 在 校 生
5000人的普通高中。此外，
教师与学生比例不协调，应继
续加大贫困县教师的引进，并
合理核增中小学教职工编制，
以确保教育的均衡发展。

公办民办，均衡发展是关键

“政府工作报告中提出，
着力维护和谐稳定，增强人
民福祉，打好脱贫攻坚战。”
市人大代表张才漫表示，脱
贫攻坚以来，淅川县按照区
域化布局、产业化发展、规模
化经营的产业发展思路，突
出抓好产业扶贫、易地搬迁、
社会兜底等方法措施，目前，
搬 迁 对 象 精 准 识 别 全 面 完
成，集中安置点建设有序推
进，搬迁群众就业创业培训
扎实开展强力推进，并以创

新机制推动、龙头企业带动、
金 融 资 本 支 持 开 展 产 业 扶
贫。结合淅川县保护水质的
另一重大政治任务，在产业
发展和项目选择上，更加注
重生态效益，走经济生态化、
生态经济化之路，以圆满完
成脱贫攻坚任务。

“内外发力，脱贫动力才
能强劲持久。”市政协委员胡
保珍说，对贫困户进行“定制
式”教育扶贫，对有劳动力却
缺乏技术技能的，组织农技

校和职业学校的专业教师，
实施“一对一”教学，帮助至
少其掌握一项专业技能，通
过提高技能脱贫致富；对因
残疾致贫的，采取“职特一
体”式教育，在特殊教育学校
学习职业技能或联合送教到
家，帮助其自理自立；对多子
女致贫的，发挥“小手拉大
手”的政策，用学校教育培养
孩子的知识技能和现代化观
念提高自立自强能力，从而
带动家庭整体脱贫。

扶贫扶智，培育产业精准发力

加强残疾人托养服务机
构建设，给残疾人提供专业
的托养服务是残疾人及其家
属的迫切期望。市政协委员
丰凯建议，应建立以政府为
主导、社会资源共同参与的
残疾人托养服务机制，形成
托养工作制度化，为残疾人
提高完善的托养服，通过政
策推动，整合社会资源，鼓励
社会力量兴办残疾人托养服
务机构，积极培育残疾人托
养产业，从政策上积极推动
托养工作产业化。

市政协委员梁英在提案

中也对残疾人托养给予极大
关注，表示应加强残疾人托
养专业人员队伍建设，改进
培训方式，提高托养专业服
务人员队伍的整体素质和服
务水平，建立科学合理的管
理规范和服务标准，对不同
类型、不同托养需求的残疾
人实施差别化、人性化、个性
化服务，使其享有相应的保
障与服务。她期望通过自己
的鼓与呼，能为智力残疾人
提供专业化、标准化、规范化
服务。

“作为一名基层医务工作

者，我对健康南阳建设十分关
注。”市人大代表路明认为，深
化医药卫生体制改革是实现
病有所医，人人享有健康目标
的重要途径，城乡医疗资源差
异过大的问题，农村基层卫生
院医疗器材和医疗人员短缺,
应该引起高度重视。她认为，
要有效均衡配置农村医疗资
源，不仅要配备基础医疗设
备，还要提高基层医务人员的
待遇，吸引专业性医疗人才

“下沉”到基层卫生所，确保农
民 享 有 更 好 的 基 层 卫 生 服
务。③6

残有所养，推动托养机构建设
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本版摄影：本报记者 陆 骞 高 雪


